



Aujourd'hui devant Dieu

## Des disciples qui font marche arrière

13<sup>e</sup> jour du 1<sup>er</sup> mois

« Jésus donc dit aux douze : Et vous, ne voulez-vous pas aussi vous en aller? Simon Pierre lui répondit : Seigneur, à qui irions-nous? Tu as les paroles de la vie éternelle. »

**Jean 6.67-68**

**Lecture : Jean 6.52-71**

Il y a des gens que, dès le départ, nous n'aimons pas! Excusez-moi de vous rappeler cela avec une franchise aussi brutale. Mais qui oserait le nier? C'est ainsi. Parfois, leur façon de s'habiller ou, plus sérieusement, leur idéologie nous heurte et nous met en « boule ». Avec une autre catégorie de gens, notre antipathie grandit au fur et à mesure que nous les connaissons davantage.

Les choses se passèrent ainsi dans la vie de Jésus. Il y eut ceux qui le haïrent progressivement. Oui, ils en vinrent à le détester graduellement, au fur et à mesure qu'ils le connurent mieux, sous son vrai jour! Ils finirent par buter sur son enseignement et alors ils couvèrent des sentiments profondément hostiles à son égard.

L'Évangile nous en donne maints exemples. Arrêtons-nous à l'un d'entre eux. Jésus venait de donner un des sommets de son enseignement en ce qui concerne la foi en lui. La foi, selon Jésus, n'a rien à faire avec un simple assentiment intellectuel ni avec une émotion passagère. La foi unit les hommes à sa personne de manière si intime que l'on « *mange sa chair et que l'on boit son sang* ». Bien entendu, il ne faudrait pas prendre ces termes au sens littéral. Mais, même ainsi, cela montre que ceux qui croient en Jésus sont unis à lui de façon mystérieuse et qu'il n'y a que ceux qui vivent « *de sa chair et de son sang* » qui entrent dans la vie éternelle.

Une exigence aussi exclusive, aussi absolue, est presque scandaleuse pour l'esprit humain. Aussi il y eut des sympathisants de la première heure qui firent marche arrière et lui tournèrent le dos. Non seulement des sympathisants, mais encore des « disciples ». Pourtant, ils avaient été fortement impressionnés lors de leur première rencontre avec le Maître et même bouleversés par son enseignement et ses gestes. Mais lorsque l'enseignement atteignit ce haut sommet, celui de « manger et boire » sa chair et son sang, leur attachement leur parut impossible, Jésus et son discours devinrent intolérables. La vérité de Jésus est toujours différente de celle que nous imaginons et elle est surtout

embarrassante. Je souhaite que vous soyez de ceux qui restent fidèles. S'il en est ainsi, il sera effectivement votre Sauveur.

## Prière

*Seigneur de toute grâce, au fur et à mesure que nous connaissons Jésus, fais croître notre foi en lui. Préserve-nous de lui tourner le dos. Unis-nous par la foi à sa personne divine afin que, si nous devons mourir aujourd'hui, nous puissions faire l'expérience de la vie éternelle. Amen.*

---

### **Aaron Kayayan**, pasteur

*À la découverte de Dieu*, 31 méditations sur l'Évangile de Jean, tirées de la série complète *Aujourd'hui devant Dieu*, Perspectives Réformées, Palos Heights.

L'auteur (1928-2008) a été pasteur réformé en France et a exercé un ministère radiophonique pour l'Europe, le Québec, l'Afrique francophone et l'Arménie.

[www.ressourceschretiennes.com](http://www.ressourceschretiennes.com)



2015. Utilisé avec permission. Cet article est sous licence Creative Commons. Paternité – Partage dans les mêmes conditions 4.0 International ([CC BY-SA 4.0](https://creativecommons.org/licenses/by-sa/4.0/))